

# EL DIARIO DE ORIHUELA.

PERIODICO DE NOTICIAS E INTERESES MATERIALES

AÑO II.

NUMERO 334.

## PRECIOS DE SUSCRICION.

En Orihuela: un mes, . . . 1 peseta.  
Fuera: trimestre, . . . 3'50

LUNES 5 DE SETIEMBRE DE 1887.

OFICINA, SANTA LUCIA 10

Anuncios y comunicados, precios convencionales. Pagos adelantados.

COLEGIO DE 1.<sup>a</sup> Y 2.<sup>a</sup> ENSEÑANZA  
ESTABLECIDO EN LA CIUDAD DE ELCHE  
bajo la advocacion de  
NTRA. SRA. DE LA ASUNCION.

El Colegio está incorporado al Instituto de Alicante.  
Pension por trimestre (pago adelantado):  
Alumno de 1.<sup>a</sup> enseñanza, 165 ptas.  
Id. de 2.<sup>a</sup> id., 180 id.

## VINOS MANCHEGOS

En la plaza de la fruta se venden á 15, 16, 17 y 18 rs. cántaro y tambien por la menuda.

No equivocarse, junto á la casa-cuartel de la Guardia Civil.

## EL DIARIO DE ORIHUELA

### AQUÍ Y ALLÁ

Allá, cuatro leguas al Poniente, acentos de armoniosas músicas, griterio de gentes que compran y venden baratijas de feria, relinchos de caballerías, estruendo ensordecente de carruajes, martilleo continuado y mareante producido por los inúmeros obreros que trabajan en las obras de la nueva plaza de toros, iluminaciones profundas y vistosísimas, la luz eléctrica compitiendo con el ribio fulgor de la luna, certámenes por doquier, exposiciones, bailes, festejos mil que hacen de Murcia panorama de hermosísimo esplendor, ciudad misteriosa de deslumbradoras galas solo comparable á las soñadas por el autor de «Las mil y una noches».

Aquí, silencio y quietud, atemorizantes tinieblas, harapos y abrojos. apatía eterna, indiferencia constante, miseria y ruinas, corazones que no laten, espíritus que no sienten, el frio de los sepulcros.

Dá vida el Segura á los dos pueblos á quienes nutre con vivificante lífna. Al suave rumor de su corriente; al ardiente beso de los rayos de un mismo sol; al arrullo de una misma brisa, abren su corola las flores y se cuajan nuestros jardines de rosa y azucenas.

La tierra nos dá idénticos frutos, las costumbres el mismo aliento, el agua la misma sangre, ¿porqué entonces tanta desgracia aquí y tanta fortuna allá?

Todos sabemos porqué; no aumente la indiscrecion las amarguras del alma.

Dijo un pensador:

—¿Queréis conocer la ciencia del siglo venidero?

—Pues, leed aprisa.

La instruccion es á la humanidad, lo que el sol á las plantas.

No se concibe un cerebro enteco y un corazon sensible.

Los entusiasmos que conmueven el espíritu, se originan en las germinaciones de la idea.

Un pueblo que no piensa, carece de sentimiento.

El patriotismo en él, es imposible; ni nace, ni vive en sus afectos porque no los tiene.

La rutina le guja en sus manifestaciones de vida.

Su existencia es fatal, su progreso nulo. Llega á sus ojos la luz brillantísima de la prosperidad vecina, y se arroba sin comprender la magnificencia de tan clarísimo fulgor.

Vé y oye, pero no comprende.

Por eso allá cuatro leguas al Poniente, ensordece el ruidoso producido por el movimiento incesante del progreso humano; y agitan las ondas del tranquilo ambiente el acento de los himnos de gloria; é inunda el espacio la luz irradiada por eléctricos misteriosos luminaires; y canta el poeta prodigando sus amorosas endechas al pátrio suelo; y expone el pincel sus acabadas obras; y circula el entusiasmo en las almas como heridas por formidable y eléctrica descarga de patriotismo, haciendo de la ciudad vecina de las siete coronas, modelo de pueblos amantes de su engrandecimiento.

Y por eso aquí, la inercia nos aniquila, las fuentes de vida se agotan, los ecos de progreso se extinguen, la luz se difunde y se pierde en las brumas de la indiferencia, los afectos no prosperan, y cívico pudor arruga y frunce los pergaminos donde dejaron escritas nuestros mayores las gloriosas páginas de nuestra vieja historia.

No es pues ilógico que el tósigo de la apatía continúe circulando por nuestras venas y el alma viva en quietud perpétua sin conmoverse ante el espectáculo magnífico y deslumbrador que ofrecen los pueblos que trabajan por su prosperidad y mejoramiento.

Lógico y natural es nuestro quietismo, consecuencia de nuestro modo de ser la postracion que nos destruye y, ó hemos de hacer un esfuerzo supremo para despertar de nuestro letargo, ó habremos de resignarnos, ostentando las rosas del pudor en las mejillas, á ver, aquí, las ruinas de un pueblo que no se estima, y allá, río arriba, río arriba, el ruido glorificador de un pueblo laborioso.

### Recortes de «El Día»

Lo leímos ayer y aún no hemos cesado de reir.

Dice «El Día» dirigiéndose á EL DIARIO:

«pero no dude nuestro apreciable colega, que hubiera mejorado mucho más nuestras costumbres políticas, si el partido que hoy se encuentra en el poder hubiera imitado la conducta de los demás.»

No podemos estar conformes con tan atrevida afirmacion.

Opinamos que los que fueron malos administradores no deben ser tomados nunca como modelos de políticos.

La administracion y la política están unidas en la practica por intimo maridaje.

Y despues de todo, ¿han tenido los romeros cuando eran conservadores y estaban en el poder algun Ayuntamiento con ocho individuos de oposicion?

Pues eso que ocurre ahora es lo que se debía imitar el dia de mañana.

Pero los romeros con seguridad que no que-rrán fiscales.

Y espantarán las moscas.

Tambien afirma el colega á quienes nos referimos que siempre que sus amigos han introducido alguna mejora han buscado el concurso de todos los partidos:

¿Mejoras los políticos de «El Día?»

Es verdad, mejoraron.

De salud y...demás.

El Ayuntamiento ha obrado correctamente y dentro de la ley al no conceder subvencion para la plaza de los toros.

Retamos á los concejales de la minoría romerista á que nieguen la anterior afirmacion.

Por lo demás, ni es exacto que se hayan hecho ofrecimientos ni que ninguna personalidad extraña á la Corporacion municipal haya influido en mucho ni en poco en la determinacion de aquella.

Y debe ser así, en cuanto no han protestado los concejales romeristas de las ingerencias de que habla el colega de la Puerta Nueva.

No se sacará á subasta el concierto de la tabla de carne del puente de Benisalá porque el tablero que precedió al existente, declaró segun hemos oido afirmar que no se concertaría por mayor cantidad de cien pesetas.

Así pues, con la previa declaracion de las cantidades á que habian de elevarse las posturas, estaba demás la subasta.

Del mismo modo nos ratificamos en lo dicho en nuestro artículo del viernes y que el semanario subraya en su número de ayer.

¿Que jefe de partido sería aquel que estan do en el poder pospusiera el amigo al adversario al otorgar un puesto en que los dos estuvieran en iguales condiciones para aspirar á él?

Sin duda alguna que sería algun natural de Coria.

Por que romero, no sería.

Ni mucho menos.

«El Día» vé mal que exista tan excelente disciplina en la fusion, y con los calificativos de «Su Paternidad» y «Su Reverendísima» que no pueden ser de peor gusto ni más irrespetuosos, censura que el jefe de dicho partido ejerza como es debido y conveniente su auteridad dentro del mismo.

Precisamente porque «El Día» gustaría del espectáculo de las insaculaciones que tan mal resultado dieron, es por lo que los fusionistas se unen cada dia más y más en apretado haz.

Todo jefe de partido de la localidad obrará bien al seguir en la direccion de los asuntos de su agrupacion política, las mismas huellas que trazó la sabia gefatura del insigne patrio Excmo. Sr. D. Andrés Rebagliato.

¿Negará «El Día» que el ilustre finado creó y conservó un partido robusto y potente, ejerció la jefatura sin menoscabo de la autoridad de la misma y apagó al nacer con presteza y energia la voz de toda disidencia?

Las censuras á los hombres que no permiten á sus amigos ó subordinados desconocer el principio de autoridad, más que censuras son elogios.

¡Ah! Si los romeristas no hubieran sido insaculados, no estarían muertos *per seculorum*.

## SUETOS Y NOTICIAS

Con las disposiciones dictadas en 10 de Agosto de 1886, los que deseen ingresar en el Seminario Conciliar de esta ciudad tendrán presente lo que sigue:

1.º Que además de los efectos que los alumnos han de tener para su uso en el Seminario, deberán proveerse de sotana de paño, color azul celeste, forma antigua.

2.º Que la pension del Seminario en el presente año será á razon de 6 reales diarios para los pensionistas: 3 reales para los medio-pensionistas, y pensionistas de la seccion económica; siendo de 4 reales para los que deseen pertenecer á esta clase, y no sean de la Diócesis.

3.º El pago de la pension será adelantado y en tres plazos: el primero desde el dia de la

apertura del Seminario, (que en el presente año será el 20 del actual) hasta el 31 de Diciembre del corriente año, abonando al propio tiempo e primer plazo de matricula; el segundo plazo desde primero de Enero, hasta 31 de Marzo del año próximo venidero, abonando tambien entonces el segundo plazo de matricula; y el tercero desde primero de Abril hasta el mismo mes, para los latinos y humanistas, juntamente con el derecho de exámen.

Los exámenes extraordinarios de prueba de curso, los de incorporacion de años y los de ingreso, darán principio en el presente año el dia de la apertura del Seminario.

La colecta que se está haciendo en esta Diócesis para la celebracion del Jubileo Sacerdotal de Su Santidad Leon XIII asciende ya á la cantidad de 9926 pesetas 72 céntimos.

Ayer se sacrificaron en el Matadero una vaca y catorce ovejas.

Tres muchachos que riñeron ayer tarde en la calle Mayor resultando uno con una pedrada en la cabeza, el otro con un mordisco en la cara y el tercero con varios arañazos, fueron detenidos y llevados á la Cárcel por la guardia municipal.

Tambien fué anoche detenido un individuo amilico que le dió el alcohol por maltratar á su madre.

Esta tarde en el tren de Alicante llegará á esta el Ilmo. Sr. Obispo.

Esta mañana á las ocho habrá desembarcado S. I. en Alicante, donde le esperaban el M. I. Sr. Gobernador eclesiástico y el Ilmo. Sr. D. Manuel Roca de Togores que salieron ayer tarde de esta ciudad con direccion á la capital de la provincia.

Hemos tenido el gusto de saludar á nuestro querido amigo y paisano D. José García Nicola, médico-cirujano titular de la Union.

En el hospital de San José, de Jolliet Illinois, hay una mujer sumida en sopor cataléptico hace 219 dias. Durante el sueño ha enflaquecido de tal manera que hoy está reducida á las proporciones de un esqueleto.

Lo que más pasma á los médicos es que, por dos veces ha dado señales de volver parcialmente á la vida, habiendo los ojos y moviéndose y hasta dándole á la lengua como una taravilla, lo que en un principio hizo sospechar que la catalepsia era fingida.

Se encuentra enfermo de cuidado en Murcia el canónigo de esta Sta. Iglesia Catedral, señor Ayuso.

Deseamos su pronto restablecimiento.

Por real orden de 16 del mes último ha sido ascendido al empleo de teniente con destino al batallon Reserva de esta ciudad nuestro querido amigo D. Julio Ibañez Aliaga.

Se encuentra en Alcoy acompañado de su señora nuestro amigo y paisano D. José Capdepón, Juez de instruccion de Toledo.

Mañana á las 11 y 19 minutos saldrá de esta estacion para Murcia el primer tren especial que con motivo de las corridas de toros en aquella ciudad ha establecido la Compañía de ferro-carriles Andaluces durante los dias 6, 7 y 8, pudiendo regresar en cualquiera de los que durante estos tres dias saldrán de la vecina ciudad á las 8 y 30 minutos de la noche. Los billetes para estos servicios especiales únicamente sirven para un solo viage de ida y vuelta, siendo sus precios en 2.ª clase 3'25 pesetas y en 3.ª id. 2'10 id.

Esta noche á las ocho y media se obsequiará á S. I. el Sr. Obispo con una brillante serenata ejecutada por la banda de música municipal.

